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政府要有管好建筑垃圾的态度和智慧

头条评论

为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
稿件字数以500-1000字为宜，择优刊发，稿费从优。来稿注明姓名、地址、邮编。 投稿邮箱：yantaihuati@163 .com
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曾经设置在芝罘区幸福十
四村的建筑垃圾倾倒点，是针对
家庭装修产生的建筑垃圾的，但
是因为填埋量较大，早在5年前
就已达到饱和并封场绿化了。目
前，烟台产生的建筑垃圾,多由建
设单位自己想办法处理。

烟台近年来城市建设之快

市民有目共睹，多个楼盘、商厦
拔地而起，建筑工地热火朝天。
偌大的烟台迄今为止竟没有专
门的建筑垃圾处置点，那么每晚
呼啸而过载着土石的大货车都
把建筑垃圾运往了何处？建设单
位自行处理能够保证垃圾处置
都合理合规吗？换位思考，如果
你是建设单位，怎么省事省钱怎
么来恐怕是第一选择吧？

芝罘区幸福九村以北海边
几乎成了建筑垃圾集散地，好好
的海沿上堆砌着大量的碎砖破
瓦，严重破坏了海边的生态环
境。如火如荼的城市建设，旧村

改造，涉及了大量拆迁、重建，城
市越来越美，建筑垃圾与日俱
增，城市建设发展与消纳场建设
滞后不前，已然形成了两个对立
的矛盾体。

像黄务南里与姜家疃之间
的车山这样，只因为村里跟开发
商签订了协议，就能够把长满树
木的两条山沟用建筑垃圾填平，
难道对于这种行为就只能听之
任之，一罚了之吗？政府部门不
能充当“老好人”的角色，城市建
筑垃圾的处理必须严格重视起
来。我们平时宣传植树造林、绿
色环保，要知道建筑垃圾造成的

环境污染也能大大破坏城市的
生态环境。绝不能因为建设单位
把建筑垃圾倾倒在广大市民看
不到的偏僻地方就视而不见。

从新闻报道来看，虽然环
卫部门早有计划建新的建筑垃
圾处理场，但由于烟台市区空
地都规划好了，难以找到合适
处置点，所以这个问题就一直
搁置到现在。其实，这并不是建
筑垃圾难以处理的理由，说到
底，还是没有从根本上重视建
筑垃圾处理问题。正因为建专
门 的 建 筑 垃 圾 处 置 点 是 个 难
题，这恰恰考验政府的智慧，只

有直面难题，才是执政为民的
价值体现。

对于政府部门来说，面对建
筑垃圾的难题，并不是摆出无奈
架势的时候，必须行动起来，让
问题得到根本解决。在积极寻找
新的垃圾处置点的同时，也要对
建设单位加大监管力度。比如，
对于那些随意倾倒建筑垃圾的
大货车安装GPS定位系统，严格
监控车辆的行踪，对于随意倾倒
行为，必须加大执法力度，严惩
违法行为。

建筑垃圾岂能一弃了之，相
关部门必须瞪起眼来。

本来想写一篇专栏文章，主
题是：那些开着私家车抱怨空气
污染的人，他们有没有抱怨的权
利。后来心虚，作罢。心虚不是怕
他们不爽，而是想起自己遛狗时
经常看着草地上的狗屎而对公
德缺失绝望，事实上我也基本不
收拾狗屎。在糟糕的文明体系
里，我们都那么可疑可笑可怜和
可耻。

——— 关军(作家)

有记者问我，余额宝的风险
有多大？我说，在目前市场环境
下风险基本为零。余额宝90%以
上的资金以协议存款的方式存
入银行，尽管当下业界在热议打
破信托刚性兑付的问题，但对银
行存款的刚性兑付从不存在任
何异议。因此，问余额宝的风险
有多大，就等于问银行倒闭的概
率有多大。

——— 郭田勇(教授)

新闻：合肥的贾大妈和老伴
生养了2男5女7个孩子，2010年，
他们所住的地方拆迁改造，两人
分到了三大一小四套房子，大的
约110平米，小的约65平米，另外
还有20万元的拆迁过渡费。为了
父母的遗产继承权，子女们没少
在年迈病重的父母面前大打出
手，气愤的母亲甚至一度要与子
女脱离关系。(江淮晨报)

点评：打一个服装品牌———
七匹狼。

新闻：近日韩剧《来自星星
的你》热播，虐心的剧情成为韩
剧迷茶余饭后热议的话题，50岁
的潘女士这段时间常常熬夜看
韩剧，竟得了心脏病，与死神擦
肩而过。(武汉晚报)

点评：这位大妈也有颗易受
伤的心。

新闻：把国产小汽车改装成
外形豪华的“奔驰”车，逢人开口
闭口房地产“大生意”。29岁的湖
北男子吴某在某婚恋网站上专
挑“富婆”搭话，广州、深圳、江浙
等地多名女子被骗财骗色，涉案
金额达300万元。(新快报)

点评：被骗者也没什么值得
同情的。

新闻：近期，在秦俑一号坑
第三次发掘中，考古人员在T23

第11过洞的中部清理出一件较
为完整的弓弩，虽然历经千年，
但其弓弦依然清晰可见。弓弦直
径约0 . 8厘米，表面光滑圆润，非
编织物。考古人员称，这是在秦
俑考古中首次发现比较清楚的
弓弦。(西安日报)

点评：快点申遗吧，要不又
被抢了……

赵传勇(福山区)

“老人疯买保健品，心理分
析认为是子女缺乏对老年人的
关爱。”看到这些后，我脑海里不
由自主蹦出《常回家看看》这首
歌来，因为它唱出了老年人的心
声，唱出了老年人的渴望。但现
实中又有多少儿女，能做到“找
点时间，找点空闲，领着爱人，带
着孩子，常回家看看”呢？经常回
家的儿女又有几个能静下心来
聆听父母的心声呢？

我同时想到了我的父母，说
来惭愧，我就很少回老家看望父
母，也曾经对父亲说的“二老在，
子不远游”嗤之以鼻。电话里也
聊不几句就无话可说了，反倒是

父亲经常打电话过来询长问短，
母亲也在一旁嘘寒问暖，我想这
就是所谓的“儿行千里母担忧”
吧，但我又为父母做过什么呢？
除了小时候经常惹父母生气外，
我想了半天也想不出个所以然
来。深深自责的同时，也暗下决
心：以后要多回家看看，因为我
知道这是父母最想要的，我也能
做到！

老人们为子女操劳一生，到
头来一年难得几回阖家团圆，即
使回家后陪父母聊天谈心的时
间也屈指可数，但只要儿女们过
得平安，对他们就是最大的安
慰，能经常见到子女，对他们就
是最大的满足，可儿女们时常连
这一点也满足不了他们。

空荡荡的房间里装的是他
们内心的空虚，看电视听收音机
成了打发时间的主要渠道，“老
年人看电视讲座，疯买保健品”
也就不足为奇了。我想肯定有一
部分老人，是陷入了电视广告中
打的亲情牌，这种趁虚而入的广
告，也给广大的子女提了个醒：
亲情是任何物质也替代不了的，
子女们要经常回家看看，聆听父
母的心声。

儿女们很少回家，有的是
不愿听父亲的教诲，因为感觉
自己长大了；有的是不愿意听
母亲的唠叨，因为觉得自己不
再是小孩子；时代观念也不一
样，聊天时总觉得有代沟。而
我想说的是：这是他们关爱子

女的特有方式，在父母眼里，
儿女永远是长不大的小孩子，
亲情之间不存在代沟。亲情才
能填补父母晚年的内心空虚，
不要让想念成为他们的精神寄
托，所以请不要以工作忙为借
口，也不要以路程远为理由，更
不要拿太累，需要休息作挡箭
牌。因为父母都老了，不饶人的
岁月要求子女尽孝要趁早，莫要

“空遗憾，留后悔”。
“百善孝当头”，老有所依并

不代表老有所乐，找点时间，常
回家看看吧，重新做回当年的贴
心小棉袄和开心果，“哪怕帮父
亲捶捶后背揉揉肩，帮妈妈刷刷
筷子洗洗碗”，因为浓浓的亲情
才是老年人最想要的！

找点时间，常回家看看

记者观点

姜宁

房贷利率的提高，房企贷款
的停发，楼市崩盘的传言，在本
周一直缭绕在市民的耳边，专家
们唱衰房价的话语方兴未艾，以
至于一些善于跟风的市民真的
就相信了用不了多久，中国的房
价就会像三十年前的日本一样
如泡沫一般急转直下。

最近六七年的时间里，居
住在城市中的许多普通市民
在经历着房价“疯涨直上三千
里”的同时，也实实在在享受

到了高房价的好处，大量市民
通过旧城改造分得高价值的
新房，通过空闲房屋出租出售
获 得 了 实 实 在 在 的 收 益 ，此
外，高房价还催生了高效的城
市建设和市区美化。

不过我们也应该承认，涨幅
过高的房价水平阻碍了青少年
一辈的迁徙流动，也正如记者本
人在2007年刚刚踏入大学时，莱
山区的房价只有3000多元每平
方米，而在几年后的今天已经大
致翻了两三倍，很多人也都在感
叹，当时错过了最佳的买房时

机，以至于前些年能够全款买房
的钱现在只够交个首付款，而由
此滋生出的“蜗居”、“蚁族”现象
大量出现在埠岚村周围和鲁东
大学旁边的城中村内，几平米的
小屋里承载了毕业生们的远大
抱负。

但是回过头来想想，一个国
家、一座城市，经济高速发展的
同时必然会推动高房价，而且相
对于青岛、大连等其他沿海城市
的房价来讲，烟台市区的房价并
不能算高得离谱，只是近几年增
速有些稍快，让普通市民心理上

难以适应。由此来讲，烟台市区
的房地产市场出现崩盘的可能
性不大。

其实细细想想，一旦房价
崩盘，那么最终受损的仍然是
普通市民，而且现在对于地方
政府来讲，财政收入中有相当
一部分还是从土地出让金及
其税金中得来的，如果房价真
的出现大幅度下降，对地方财
政也会存在较大的风险，所以
从这种种原因中能够得出一
个事实，那就是楼市崩盘仍然
距离我们很远。

我们距离楼市崩盘究竟有多远

我有话说

“吃醋”的学问
“醋”是众所周知的家庭常用的一

种调味品，中国人历来倡导少盐多醋
的饮食习惯，但除了调味之外，“吃
醋 ”还 有 许 多 学 问 呢 ，下面给大家
推荐一款在网上广为流传的打通血管
的食疗配方：

一位居住在伦敦的人的亲身经
历，他去巴基斯坦开会的时候，突然
胸口剧痛，后来被医院验出来，他的
三条心血管已经被严重堵塞，需要做
搭桥手术。手术的时间是一个月以
后，在这个期间，他去看一位古法治
疗师。这位治疗师让他自己在家中做
一个食疗，他吃了一个月后去同一家
医院做检查，发现三条血管干干净
净，原来堵塞的地方已经全通了。为
了让更多的人受益，他把自己的经验
放在网上分享。

材料：同份量的柠檬 汁 、姜 汁 、
蒜 头 汁 、苹 果 醋 各 一 杯 ，蜜 糖 适

量 。一 个 半 柠 檬 、二 大 块 姜 、三 头
蒜、一小瓶苹果醋。

做法：1：蒜头去皮，姜去皮切小
片，一起放入榨汁机榨汁，或者放入搅
拌器打成浆，用网布隔渣，手绞出汁。
2：将蒜头、姜汁放入瓦煲，加入柠檬汁
与苹果醋，大火滚，小火慢煮，不要盖
锅盖，让水分蒸发，大约需要半小时，
剩下大约一半汁液。3：温度降下后，加
入蜜糖，仔细搅匀，蜜糖需要很多，主
要是令汁液容易入口。将成品存在有
盖的玻璃瓶中，放入冰箱保鲜。每天早
饭前空肚服用一汤匙。吃上一个月以
后可再去医院做次检查，对比验证。

此方中“苹果醋”指的是以苹果汁
为原料发酵而成的酿造食醋(而非苹
果醋饮料)，烟台吉斯生物科技有限公
司出品的果舒食醋酸度(以醋酸计)达
到5 . 5度以上，不含防腐剂等添加成
分，适合做食疗配方。切忌用勾兑醋，

因为勾兑醋中的醋精(或者冰醋酸)等
添加剂会对人体肠胃造成刺激等不良
影响。

果舒食疗养生食醋由吉斯集团烟台生
物科技有限公司出品
地址：烟台市牟平区师范路426号
全国客服热线：800-860-2211

400-658-2211
业务电话：0535-4237199
http：//www.gisbelle.com
烟台旗舰店：芝罘区南大街西首西山
加油站斜对面
电话：6694999
蓁山花园店：帝景苑北区西50米

13589759833
牟平旗舰店：牟平区师范路426号北

15054511699 15254529169
四马路店：芝罘区四马路99号附1号107号

6219899

格食疗配方推荐一
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